

Aktionsgruppe Schluss mit Kliniksterben in Bayern

Egerländerweg 1, 95502 Himmelkron, www.schlusskliniksterbenbayern.jimdofree.com



Pressemitteilung

Neuer Basisvorschlag der Regierungskommission für NRW- Leistungsgruppen- und Levelzuordnung unzureichend Ländliche Regionen bleiben Gesundheitsregionen zweiter Klasse

Himmelkron, 12.05.2023

Die Aktionsgruppe Schluss mit Kliniksterben in Bayern hat sich mit dem neuen Basisvorschlag der Regierungskommission für die geplante Krankenhausreform befasst. Wir begrüßen, dass nun die Geburtshilfe zum regulären Leistungsangebot für Krankenhäuser der Grund- und Regelversorgung, zukünftig Level 1, zählen soll. ¹Diese Änderung hatte Bundesgesundheitsminister Karl Lauterbach bereits im Vorfeld angekündigt. ²

Die Aktionsgruppe Schluss mit Kliniksterben in Bayern lehnt jedoch die neue NRW-Leistungsgruppen-/Levelzuordnung mit 64 Leistungsgruppen entschieden ab.

Bisher übliche Subspezialisierungen der Grund- und Regelversorgung wie Gastroenterologie, Kardiologie, Endprothetik, Viszeralchirurgie (hier in Untergruppen aufgezählt) und Wirbelsäulenchirurgie bleiben noch immer den Leveln 2 und 3 vorbehalten. Mühsam und kostenintensiv aufgebaute klinische Strukturen in ländlichen Krankenhäusern Level 1 auf qualitativ hohem Niveau würden sinnlos zerschlagen. ³

Mit dem neuen Basisvorschlag verbleiben Krankenhäuser des Level 1 auf vergleichsweise sehr niedrigem Niveau. Weite Wege zu bisher nahen klinischen Versorgungsangeboten werden die Folge sein. Weil ländliche Krankenhäuser im Rahmen beschränkter kassenärztlicher Ermächtigungen oft auch ambulante Subspezialisierungen übernehmen, reduziert sich in ländlichen Regionen zukünftig auch das ambulante Versorgungsangebot.

Ländliche Regionen werden Gesundheitsregionen zweiter Klasse.

Bundesgesundheitsminister Karl Lauterbach wird aufgefordert, diesen Kahlschlag endlich zu stoppen. Eine bundeseinheitliche Leistungsgruppen-/Levelzuordnung ist ohnehin verfassungswidrig. ⁴Krankenhausstrukturen sind laut Grundgesetz Angelegenheit der Bundesländer.

¹ BibliomedManager, https://www.bibliomedmanager.de/fileadmin/user_upload/BibMan/Dokumente/Oeffentlich/23_05_09_Basismodell_Anlage_1_Zuordnung_NRW_Leistungsgruppen_zu_Level.pdf

² BibliomedManager, Fachkliniken sollen eigenes Level bekommen, <https://www.bibliomedmanager.de/news/fachkliniken-sollen-eigenes-level-bekommen>

³ Aktionsgruppe Schluss mit Kliniksterben in Bayern, Projektstudie Bewertung der Grundlegende Reform der Krankenhausvergütung der Regierungskommission - Prognose über die Zukunft deutscher Krankenhäuser, <https://schlusskliniksterbenbayern.jimdofree.com/app/download/14706391832/Gro%C3%9Fe%20Krankenhausreform%20-%20Bewertung%20der%20dritten%20Empfehlung%20der%20Regierungskommission.pdf?t=1672067522>

Den Bayerischen Staatsminister für Gesundheit und Pflege Klaus Holetschek fordern wir gemeinsam mit gut 2.200 Petitionsunterzeichnern auf:

- Lehnen Sie die geplanten bundesweiten Level 3, 2, 1n und 1i ab.
- Bestehen Sie im Einklang mit dem Grundgesetz auf länderspezifische Krankenhausstrukturen.
- Sorgen Sie in Bayern für ein breites Angebot an Leistungsgruppen für bayerische Krankenhäuser der Grund- und Regelversorgung.
- Statten Sie diese mit umfassenden Investitionsmitteln, jährlich 1 Mrd. Euro aus, damit Ihre Krankenhäuser den hohen qualitativen Anforderung gerecht werden können.⁵

Mit freundlichen Grüßen



Klaus Emmerich Angelika Pflaum Horst Vogel
Klinikvorstand i.R. Bürgerinitiative zum Erhalt des Hersbrucker
Krankenhauses



Helmut Dendl
Bundesverband Gemeinnützige Selbsthilfe
Schlafapnoe Deutschland e.V. GSD



Peter Ferstl
KAB-Kreisverband Kelheim



Willi Dürr
KAB Regensburg e.V.



Heinz Neff

Himmelkron, 12.05.2023

verantwortlich:

Klaus Emmerich
Klinikvorstand i.R.

Egerländerweg 1
95502 Himmelkron
0177/1915415

www.schlusskliniksterbenbayern.jimdofree.com

klaus_emmerich@gmx.de

⁴ Aktionsgruppe Schluss mit Kliniksterben in Bayern,

<https://schlusskliniksterbenbayern.jimdofree.com/krankenhausreform/versto%C3%9F-gegen-die-verfassung/>

⁵ Petition DIE KRANKENHAUSVERSORGUNG IN BAYERN IST GEFÄHRDET – NEIN ZU LAUTERBACHS KRANKENHAUSREFORM, <https://schlusskliniksterbenbayern.jimdofree.com/petition/>